Voltaire

Actualidad Internacional

N°38 - 28 de abril de 2023

EDITORIAL

Francia se aferra a su ocupación colonial de Mayotte

El ministerio del Interior de Francia inició en Mayotte su "Operación Wuambushu" de eliminación de las villas-miseria y expulsión de inmigrantes ilegales hacia la vecina isla de Anjouan. Sin embargo, la acción de las fuerzas del ministerio del Interior francés se vio interrumpida por una decisión judicial que prohíbe la destrucción de las villas-miseria ya que, debido a la manera como están construidas, tal acción podría causar daños a otras construcciones edificadas legalmente. Además, las islas Comoras han cerrado sus puertos a los barcos franceses.

Sólo en el inicio de la operación "Operación Wuambushu", 1 800 policías franceses utilizaron 650 granadas lacrimógenas, 85 granadas catalogadas como defensivas y realizaron 60 disparos con pelotas de goma. También hicieron 12 disparos de advertencia al suelo con munición real, lo cual implica un evidente peligro de que las balas disparadas hacia el suelo reboten y maten a alguien. En 1974, Francia dividió el archipiélago de las Comoras en dos partes: la actual Unión de las Comoras —que es un Estado independiente— y la isla de Mayotte, que Francia convirtió en un "Departamento Francés".

Pero esa división viola, en primer lugar, el compromiso que Francia había contraído en los acuerdos firmados el 15 de junio de 1973 por el ministro francés Bernard Stasi y por el entonces presidente del gobierno de las Comoras, Ahmed Abdallah Abderamane. Y también viola el principio mismo de indivisibilidad del archipiélago, establecido por el Derecho Internacional. Violando su compromiso inicial en pro de la descolonización, Francia sigue aferrándose hoy a la posesión de Mayotte porque utiliza esa isla para ejercer desde allí su control sobre las Islas Dispersas del Océano Índico, islas que también ocupa ilegalmente. Además, Francia mantiene en Mayotte una base de intercepción de señales electromagnéticas.

En vez de negociar con la Unión de las Comoras, Francia opta por seguir ignorando los llamados de la Asamblea General de la ONU al respeto del Derecho Internacional y se obstina en mantener su presencia colonial en Mayotte, con el consiguiente peligro de ver surgir allí una situación de violencia como la que marcó el fin de la dominación colonial francesa en Argelia.

AMÉRICAS

El mundo se desdolariza

Después de haber representado, en 2001, el 71% de las reservas mundiales de divisas, el dólar estadounidense ha venido perdiendo terreno y en 2022 ya sólo era un 22% de las reservas mundiales. Esta "desdolarización" se acelera cada vez más, alcanzó un verdadero paroxismo el pasado año, y es ahora 10 veces más rápida que hace 20 años.

La aceleración del fenómeno en 2022 viene del hecho que cierto número de países comenzaron a buscar alternativas al uso del dólar estadounidense desde que los países occidentales tratan de generalizar la aplicación de sus medidas coercitivas unilaterales —las mal llamadas "sanciones"— contra Rusia.

La secretaria del Tesoro estadounidense, Janet Yellen, reconoció que "existe un riesgo, cuando utilizamos sanciones financieras vinculadas al papel del dólar, de que, con el tiempo, [esas sanciones] puedan socavar la hegemonía del dólar".

Según *Bloomberg Intelligence*, el uso del dólar en las transacciones internacionales de China ya es inferior al del yuan, la divisa china –en 2010, el dólar representaba el 83% del intercambio comercial de China y hoy representa sólo un 47%, en marzo de 2023.

Cómo votar en las elecciones estadounidenses... sin ser estadounidense

La Public Interest Legal Foundation demostró que en Estados Unidos cualquiera puede inscribirse en las listas de electores presentando únicamente un permiso de conducción de vehículos, documento que no es una prueba legal de ciudadanía.

En Estados Unidos, la organización de las elecciones compete a las autoridades de los diferentes Estados, no a las autoridades federales.

Pero algunos Estados han creado una agencia común, denominada Electronic Registration Information Center (ERIC), para descubrir los casos de personas inscritas simultáneamente en las listas de electores de dos Estados diferentes. En resumen, en Estados Unidos es fácil inscribirse como elector para participar en elecciones locales y es perfectamente posible votar en las elecciones federales sin haber demostrado que se ostenta realmente la nacionalidad estadounidense.

El hermano del presidente se convierte en centro de la investigación sobre el clan Biden

La subcomisión de la Cámara de Representantes que investiga sobre la familia del presidente Joe Biden, de 80 años, ha logrado reunir una serie de testimonios sobre el hermano menor del inquilino de la Casa Blanca, James Biden, de 73 años. La subcomisión ha podido comprobar que James Biden ha invocado muchas veces el nombre de su hermano Joe al manejar sus negocios personales. Los miembros de la subcomisión han encontrado registros de numerosos pagos realizados al hermano del presidente, sin haber logrado descubrir las razones que justificarían tales pagos. De hecho, ya no es Hunter Biden, el hijo del presidente, quien se ve como sujeto central de la investigación sobre el clan Biden sino James Biden, el hermano de Joe. La relación entre el presidente Joe Biden y su hermano James es tan estrecha que fue este último quien amuebló el célebre Despacho Oval de la Casa Blanca al iniciarse el mandato del

Contrataque jurídico de Hunter Biden

actual presidente.

Abbe Lowell, el abogado de Hunter Biden, escribió al Departamento del Tesoro para que este investigue cómo pudo Garrett Ziegler conseguir 5 informes confidenciales de la administración sobre las actividades de su defendido y publicarlos en internet.

Esos documentos habían sido entregados a la subcomisión de la Cámara de Representantes que investiga las actividades de la familia Biden y la subcomisión los habría mostrado a un testigo para que los comentara. Pero las leyes del secreto bancario prohíben a los congresistas

compartir con otras personas los datos obtenidos hasta ahora.

Por otra parte, un juez de Arkansas convocó a Hunter Biden para que presente documentos fiscales sobre sus ingresos con el fin de determinar el monto de la pensión que el hijo del presidente Biden debe pagar a la madre de su hija.

Acusan al fiscal general de Estados Unidos de haber mentido para proteger al hijo del presidente Biden

Un denunciante vinculado al IRS -la agencia federal estadounidense que se ocupa del pago de los impuestos- acusó al fiscal general de Estados Unidos, Merrick Garland, de haber mentido para restar importancia a los delitos de Hunter Biden, el hijo del presidente Joe Biden. El denunciante es un agente especial dedicado al seguimiento de los delitos cometidos en materia de impuestos. Este agente asegura haber recibido instrucciones para que no investigara profundamente al hijo del presidente. Desde abril de 2021, el fiscal general Merrick Garland está bajo sanciones de la Federación Rusa. Las autoridades rusas lo acusan de haber avalado acusaciones falsas para justificar la expulsión de 10 diplomáticos rusos.

Robert Francis Kennedy Jr. disputará al presidente Biden la investidura del Partido Demócrata para la próxima elección presidencial

Robert Francis Kennedy Jr., sobrino del presidente estadounidense John F. Kennedy e hijo de Robert Kennedy, el secretario de Justicia de la administración Kennedy, disputará la investidura del Partido Demócrata al presidente saliente Joe Biden. En este momento, los sondeos dan a Joe Biden como perdedor ante el ex presidente Donald Trump.

Robert Kennedy Jr. es abogado especializado en temas medioambientales y muestra en su historial una victoria en un sonado proceso contra la transnacional Monsanto. En defensa de la ciencia, Robert Kennedy Jr. publicó un libro contra el Dr. Anthony Fauci y las transnacionales farmacéuticas durante la epidemia de Covid-19.

Con vista a su campaña por la presidencia, Robert Kennedy Jr. ha adoptado como caballo de batalla la lucha contra la corrupción de las instituciones y contra el poder de las transnacionales.

Como Bernie Sanders en 2020, Robert Kennedy Jr. representa una izquierda no sectaria y, sin dejar de luchar contra los dirigentes woke del Partido Demócrata, está tratando de lograr en ese partido lo que antes hizo el jacksoniano Donald Trump al apoderarse del Partido Republicano. En julio de 2021, Robert Kennedy Jr. participó en el ReAwaken America Tour, calificado por la prensa de "movimiento cristiano de extrema derecha". En aquel momento pudo verse a Robert Kennedy Jr. junto al general Michael Flynn, quien fue el primer consejero de seguridad nacional de la administración Trump, y al estratega electoral Roger Stone. El republicano Roger Stone, quien participó en las campañas presidenciales de los republicanos Richard Nixon, Ronald Reagan y George W. Bush y dirigió la de Donald Trump, asegura que, más allá de las divergencias entre Trump y Kennedy –principalmente sobre cuestiones como el aborto y la posesión de armas de fuego-, una candidatura de unión nacional de estos dos políticos podría ser la respuesta a la situación de creciente división del país. El ex consejero de Trump, Steve Bannon, estimuló a Robert Kennedy Jr. a presentar su candidatura.

Los congresistas estadounidenses adoptan una ley para proteger la presencia participación de las mujeres en el deporte

La Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos aprobó una ley para proteger la participación de las mujeres en las competencias deportivas (H.R.734 - Protection of Women and Girls in Sports Act of 2023). La nueva ley obliga los deportistas a participar en las competencias según su "biología reproductiva y genética de nacimiento", independientemente de su "identidad de género".

Violaciones de la libertad de expresión en las universidades de Estados Unidos

Según la Foundation for Individual Rights and Expression (FIRE), asociación que lucha contra la "cultura de la anulación"—la llamada "cancel culture"—, las acciones tendientes a hacer callar a profesores universitarios fueron 83 en 2017, 82 en 2018 y 87 en 2019.

Pero en 2020 se registraron 151 acciones de ese tipo, en 2021 fueron 213 y en 2022 se reportaron 145.

FIRE estima que el aumento de esos actos de censura en las universidades estadounidenses está vinculado a las reacciones del movimiento woke ante el asesinato de George Floyd, en 2020, así como a la campaña sobre la identidad transgénero, contra la presidencia de Donald Trump y al auge del movimiento MeToo.

Las universidades más afectadas han sido las de Harvard (23 acciones de censura), Stanford (22), la universidad de California, en Los Angeles (con 19 actos de censura), y la de Georgetown (16).

Las 6 grandes amenazas para la seguridad interna de Estados Unidos, según Homeland Security

El jefe del Departamento de Seguridad de la Patria, Alejandro Mayorkas, anunció la realización, durante 90 días, de un examen sobre el nivel de vulnerabilidad de Estados Unidos. Dicho examen gira alrededor de 6 temas:

- Las migraciones. Según Mayorkas, el objetivo del Departamento de Seguridad de la Patria (DHS, siglas en inglés) es "construir vías legales para dar a los individuos la posibilidad de llegar a Estados Unidos con toda seguridad, de manera ordenada para que gocen de las ayudas humanitarias que nuestras leyes proporcionan, y obtener después una consecuencia [el derecho de estadía y quizás la nacionalidad] para quienes sigan esas vías legales".
- <u>La inteligencia artificial</u>. En el
 Departamento de Seguridad de la Patria se ha creado un grupo de trabajo para estudiar las aplicaciones de la inteligencia artificial en el campo de la seguridad interior.

- China. Mayorkas acusó a China de apadrinar ataques "concebidos para perturbar o degradar funciones críticas nacionales, sembrar la discordia, crear pánico y obstaculizar la movilización de las capacidades militares estadounidenses".
- El extremismo interno. "Los delincuentes aislados y las pequeñas células de individuos motivados por un amplio abanico de reclamos y de ideologías extremistas violentas, del supremacismo blanco al antisemitismo, pasando por las actitudes antigubernamentales, constituyen la amenaza más persistente y más mortífera vinculada al terrorismo en Estados Unidos", afirmó el secretario de Seguridad de la Patria.
- El tráfico de fentanilo.
- Los efectos del cambio climático.

Tucker Carlson despedido de Fox News

Fox News puso fin a su relación con Tucker Carlson, el periodista de medios audiovisuales más célebre de Estados Unidos. Al parecer, Justin Wells, el productor ejecutivo principal del programa de Tucker Carlson, tampoco trabaja ya con Fox News.

El despido de Tucker Carlson, sin aviso previo ni explicación pública, tiene lugar después de la demanda del fabricante de máquinas de votar Dominion Voting Systems contra Fox News, demanda que costó a la televisora de Rupert Murdoch 787 millones en el marco de un arreglo amigable. Fox News tendrá que enfrentar próximamente otra demanda presentada por la empresa Smartmatic. A pesar de las apariencias, Fox News estaba en condiciones de ganar ante los tribunales. Tucker Carlson no había difamado al fabricante de máquinas de votar sino que sólo dio la palabra a varios expertos que explicaron que las máquinas de votar de Dominion estaban conectadas a internet y que podían, por consiguiente, estar expuestas a algún tipo de manipulación remota durante la votación... algo que nadie pone en

Tucker Carlson Tonight era el segundo programa de política con mayor teleaudiencia en Estados Unidos.

La prensa también había mencionado, hace un mes, una denuncia por acoso sexual presentada por Abby Grossberg, una secretaria del programa de Tucker Carlson. Pero ese proceso no tiene que ver con el periodista sino con algunos de sus colaboradores.

El despido de Tucker Carlson fue recibido con regocijo en el Partido Demócrata y con gran decepción entre los seguidores del Partido Republicano. Steve Bannon declaró que Tucker Carlson era "la" razón para ver Fox News. Las acciones de Fox Corp, propietaria de Fox News, perdieron un 5% de su valor después del anuncio del despido de Tucker Carlson.

El Departamento de Estado contradice a la Casa Blanca sobre la retirada de Afganistán

El presidente de la comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Michael T. McCaul, reveló la existencia de un informe interno del Departamento de Estado que atribuye la responsabilidad de la caída de Kabul tanto a la administración Trump como a la administración Biden.

Según McCaul, el contenido de ese informe del Departamento de Estado contradice el documento de 12 páginas que la administración Biden acaba de publicar sobre ese asunto. El documento de la Casa Blanca es en realidad un esfuerzo por presentar la decisión del presidente Biden como la única opción posible dado que su predecesor, Donald Trump, ya había iniciado el proceso de retirada.

Michael T. McCaul solicitó la publicación de las conclusiones del informe del Departamento de Estado sobre la caída de Kabul, que ya no están clasificadas.

Extradición del ex presidente peruano Alejandro Toledo a su país

Estados Unidos entregó el ex presidente peruano Alejandro Toledo a la justicia de su país. Toledo está acusado de haber cobrado un soborno ascendente a 20 millones de dólares de la empresa brasileña Odebrecht durante la construcción de la Ruta Interoceánica Brasil-Perú.

Notoriamente proestadounidense, Alejandro Toledo fue miembro de la Iniciativa Amigos de Israel, del ex primer ministro español José María Aznar.

Apoyo del presidente de Guatemala a Taiwán

El presidente guatemalteco Alejandro Giammattei viajó a Taiwán en visita oficial y prometió apoyo incondicional al gobierno de Taipéi.

De los 193 Estados miembros de la ONU, sólo 13 mantienen relaciones con el Estado no reconocido que se identifica como "República de China". Para los otros 180 Estados miembros de la ONU, Taiwán es una provincia rebelde de la República Popular China, aunque 59 de esos Estados mantienen con Taiwán relaciones no diplomáticas.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- <u>español</u>
- alemán,
- francés,
- inglés,
- <u>italiano</u> y
- neerlandés.

Colombia organiza una conferencia sobre Venezuela

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, organizó una reunión internacional sobre el eventual levantamiento de las medidas coercitivas unilaterales —las mal llamadas "sanciones"— que Estados Unidos y sus aliados imponen a Venezuela.

Antes de la apertura del encuentro, el opositor venezolano Juan Guaidó, quien había entrado ilegalmente en Colombia desde su país, fue expulsado por vía aérea hacia Estados Unidos. La mayoría de la oposición venezolana retiró su apoyo a Guaidó, desde finales de 2022. Poco antes del encuentro internacional sobre Venezuela organizado en su país, el presidente colombiano Gustavo Petro viajó a Estados Unidos, donde solicitó personalmente al

presidente Joe Biden un levantamiento progresivo de las "sanciones" contra Venezuela a cambio de garantías sobre la participación de la oposición en la elección presidencial venezolana prevista para 2024. Entre los participantes en la reunión internacional sobre Venezuela organizada por el

internacional sobre Venezuela organizada por el presidente Petro se hallaban el consejero adjunto del presidente de Estados Unidos para la seguridad nacional, Jonathan Finer, y el Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell.

El encuentro parece haber permitido un acercamiento entre defensores de diferentes posiciones. Los participantes estimaron que la publicación de un cronograma preciso para la elección presidencial venezolana pudiera modificar la situación actual.

Ataque contra la economía de Argentina

Uno de los 24 directores del Fondo Monetario Internacional, el argentino Sergio Chodos, reveló que tres personalidades argentinas de la oposición pidieron al FMI que no ayude a Argentina mientras los peronistas estén en el poder o al menos hasta que se plieguen a los principios del neoliberalismo.

Según Chodos, las tres personalidades que hicieron ese pedido al FMI son Hernán Lacunza, ex ministro de Hacienda; Alfonso Prat Gay, quien fue gobernador del Banco Central de Argentina y también ex ministro de Hacienda y Finanzas Públicas; y Guido Sandleris, igualmente ex gobernador del Banco Central. Los tres fueron miembros de los gobiernos conformados por el ex presidente Mauricio Macri, del partido liberal PRO, hoy en la oposición.

El presidente argentino Alberto Fernández (peronista) confirmó la denuncia, emitida en momentos en que operadores no identificados atacan el peso argentino, que ha perdido el 11% de su valor desde principios de semana. El actual presidente Alberto Fernández y la vicepresidente Cristina Fernández de Kirchner no tienen previsto representar a los peronistas en la próxima elección presidencial. El candidato del peronismo sería el hoy ministro de

Economía, Sergio Massa, y su rival sería la ex ministro de Seguridad, Patricia Bullrich, favorable a la generalización de la posesión de las armas de fuego. Según Amnistía Internacional, Patricia Bullrich estaría implicada en una serie de casos de chantaje.

EUROPA

El sínodo católico se abre a las mujeres

El papa Francisco nombrará 70 "no obispos", entre los que habrá 35 mujeres y varios "jóvenes", como delegados al sínodo con los mismos derechos de voto que los 300 obispos. Diez miembros de ambos sexos pertenecientes a órdenes religiosas serán igualmente designados, también con derecho de voto, para asistir a ese evento.

Hungría desmiente los documentos secretos del Pentágono

El gobierno húngaro desmintió las afirmaciones que aparecen en los documentos secretos del Pentágono, según los cuales el primer ministro, Viktor Orban, consideraría a Estados Unidos entre los principales enemigos de su partido.

La Unión Europea contra la desinformación y el odio en las redes sociales

A partir del 9 de agosto, la Unión Europea pondrá bajo vigilancia 19 redes sociales que cuentan más de 45 millones de usuarios. La UE dice querer asegurarse de que esas redes sociales luchen eficazmente contra la desinformación y el odio. Los infractores podrán ser obligados a pagar multas de hasta el 6% de sus ingresos.

La Unión Europea y Japón rechazan un proyecto estadounidense de sanciones

Según el *Financial Times*, durante el encuentro de ministros de Exteriores del G7 la Unión Europea y Japón se opusieron a un proyecto de Estados Unidos que prohibiría toda exportación hacia Rusia.

Por iniciativa de Washington, la Unión Europea y Japón ya aplican actualmente prohibiciones de compras de hidrocarburos rusos mucho más restrictivas que las de Estados Unidos.

La visión antichina de Josep Borrel

El Alto Representante de la Unión Europea

para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, respondió a las recientes declaraciones sobre China formuladas por el presidente de Francia, Emmanuel Macron, luego de su visita oficial en Pekín. En una tribuna publicada en el Journal du Dimanche, Borrell expone lo que él llama "una mirada fría sobre China", país al que dice ver simultáneamente como un socio, un competidor y un rival. "Para nosotros hay una sola China. Pero no sin condiciones. Y ciertamente no a través del uso de la fuerza", afirma el político español antes de agregar: "Europa debe en realidad estar presente sobre ese tema, que nos concierne en el plano económico, comercial y tecnológico. Es por eso que yo llamo las armadas europeas a patrullar en el Estrecho de Taiwán para significar el apego de Europa a la libertad de navegación en esa zona absolutamente crucial." Ante el Parlamento Europeo, Josep Borrell declaró además: "Taiwán es claramente parte de nuestro perímetro geoestratégico para garantizar la paz (...) No es sólo por una razón moral que una acción contra Taiwán debe ser necesariamente rechazada. Es también porque eso sería, en términos económicos, extremadamente grave para nosotros ya que Taiwán tiene un papel estratégico en la producción de los semiconductores más avanzados." La Unión Europea trata de imponer determinadas políticas a sus países miembros. Mientras Francia se pronuncia por una neutralidad ante la rivalidad entre China y Estados Unidos, en Bruselas sólo piensan en alinear a Europa del lado de Washington.

Alza mundial de los presupuestos para el armamento

El <u>Stockholm International Peace Institute</u> (SIPRI) señala un aumento de 3,7% en el gasto mundial en adquisiciones de armamento, que se elevó en 2 240 millardos de dólares, el alza más importante desde la disolución de la Unión Soviética.

Esta alza se explica por el conflicto armado en Ucrania, que suscitó aumentos de las sumas asignadas a la compra de armamento en Finlandia (37%), Lituania (27%), Suecia (12%) y Polonia (11%). Esas cifras son similares a las registradas en esos países en tiempos de la guerra fría.

El secretario general de la OTAN viajó a Kiev

El noruego Jens Stoltenberg, secretario general de la alianza atlántica, se entrevistó en Kiev con el presidente ucraniano Volodimir Zelenski. En la conferencia de prensa posterior al encuentro, Stoltenberg declaró: "Seamos claros. El lugar de Ucrania está en la familia euro-atlántica (...) La OTAN está junto a ustedes hoy, mañana y durante tanto tiempo como sea necesario (...) De la misma manera que la agresión rusa ha traído consecuencias mundiales negativas y muy dolorosas, la victoria ucraniana debería aportar al mundo nuevas normas de seguridad, una nueva experiencia de acción conjunta y de potencial económico, nuevas oportunidades para construir y defendernos juntos."

Conversación telefónica Xi-Zelensky

El presidente chino, Xi Jinping, conversó telefónicamente con el presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, durante más de una hora, para invitarlo a negociar y confirmarle personalmente los términos de la propuesta china de paz de 12 puntos.

Pekín anunció la designación de un enviado especial encargado de conversar con todas las partes implicadas en el conflicto ucraniano. Según el diario chino Global Times, el presidente Xi subrayó que "China no mirará el incendio desde la otra orilla, no echará leña al fuego y no aprovechará la ocasión para buscar beneficios".

El presidente Zelenski aseguró al presidente Xi que Ucrania comparte la concepción de Pekín sobre "una sola China", la cual implica que Taiwán es una provincia de la República Popular China.

En su conversación con el presidente chino, el presidente ucraniano se opuso nuevamente a toda posibilidad de llegar a un alto al fuego con Rusia. Kiev considera que no sólo la Novorrosiya sino también el Donbass y Crimea

son territorios ucranianos y que un alto al fuego sería una forma de reconocer la victoria de Rusia.

El presidente Zelenski nombró embajador en Pekín al actual ministro de Industrias Estratégicas, Pavlo Ryabikin.

Estados Unidos expresó escepticismo, afirmando que China no está en condiciones de servir como mediador para alcanzar la paz ya que no ha condenado la "invasión" rusa. Sin embargo, Francia y Alemania mostraron interés por la iniciativa china.

Antes de telefonear al presidente ucraniano, el presidente Xi se había entrevistado con numerosos dirigentes de las partes interesadas, como Rusia, Alemania, Francia y la Unión Europea, y también con responsables de países neutrales, como Brasil.

Presuntos crímenes de mercenarios franceses en Ucrania

La comisión investigadora rusa sobre los crímenes perpetrados en Ucrania anunció haber identificado a mercenarios franceses entre los responsables de la matanza cometida contra 25 prisioneros de guerra rusos, asesinados por el batallón Azov y la 92ª brigada de las fuerzas armadas ucranianas.

La comisión investigadora rusa se encarga actualmente de comprobar todas las circunstancias de los crímenes para presentarlos a los tribunales.

Se estima que unos 8 000 mercenarios extranjeros están activos en las filas de las fuerzas armadas de Ucrania. Se trata principalmente de polacos, estadounidenses, canadienses, rumanos y británicos. Según el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, el austriaco Volker Turk, Ucrania no aplica ningún tipo de procedimientos contra sus soldados, aunque hayan cometido crímenes de guerra debidamente documentados. El artículo 436 del Código Penal de Francia castiga toda actividad mercenaria con 5 años de cárcel y de privación de todos los derechos cívicos, civiles y familiares. Según la legislación francesa, tanto los mercenarios como los soldados regulares están obligados a responder

ante la justicia por todo acto de tortura o asesinato de prisioneros, en cuyo caso pueden ser condenados a cadena perpetua.

ÁFRICA

Liberación de conspiradores en Chad

El presidente de Chad, Idriss Deby, anunció que ordenará la liberación de las 12 personas implicadas en un intento de golpe de Estado frustrado en diciembre de 2022.

Desaparece el ex presidente sudanés Omar el-Bechir

El ex presidente de Sudán, Omar el-Bechir, desapareció sin dejar rastro luego de un ataque contra la prisión donde estaba encarcelado. Junto con él desaparecieron también Abdel-Rahim Muhammad Hussein y Ahmed Haroun. Algunas fuentes afirman que los tres fueron trasladados a un hospital militar. Según otras fuentes habrían sido liberados por los hombres del "general" Mohammed Hamdan Dagalo, alias "Hemedti". El presidente sudanés Omar el-Bashir está reclamado por la Corte Penal Internacional (CPI).

El gobierno de Etiopía negocia con los rebeldes oromos

El primer ministro de Etiopía, Abiy Ahmed, anunció la apertura de negociaciones con el Frente de Liberación Oromo. Las negociaciones se desarrollan en Tanzania.

La región de Oromía, poblada mayoritariamente por la etnia oromo, se extiende sobre el sur de Etiopía mientras que la región de Tigray está en el norte del país. El primer ministro, Abiy Ahmed, es miembro de la etnia oromo.

Arrestado el ex primer ministro de Burundi

Alain-Guillaume Bunyoni, primer ministro de Burundi de 2020 a 2022, fue arrestado en Buyumbura. Por el momento se ignoran las razones de su detención. Estados Unidos atribuye a Alain-Guillaume Bunyoni la responsabilidad de la guerra civil de 2015 y lo puso bajo sanciones desde 2015 hasta 2021.

El presidente de Uganda se opone a la pena de muerte contra los homosexuales

El presidente ugandés Yoweri Museveni se negó a promulgar una ley que castiga la homosexualidad con castigos que van hasta la pena de muerte.

Adoptada bajo la presión de las iglesias cristianas evangélicas, esta nueva ley en realidad retoma y refuerza las leyes que los colonos británicos habían impuesto durante la época victoriana.

Sudáfrica cede a presiones externas contra su retirada de la Corte Penal Internacional

En momentos en que la Corte Penal Internacional (CJI) exige a los países miembros que detengan al presidente ruso Vladimir Putin para encarcelarlo y juzgarlo en La Haya, el presidente sudafricano, Cyril Ramaphosa, había anunciado que su país iba a retirarse de ese órgano.

Sin embargo, cediendo a presiones externas, Sudáfrica da finalmente marcha atrás a esa decisión y seguirá siendo miembro de la CJI. El presidente Vladimir Putin tiene previsto participar en la cumbre del grupo BRICS, que tendrá lugar próximamente en Pretoria, la capital sudafricana.

ASIA

Israel arresta a un líder de la tribu Adwan bajo la acusación de contrabando

El diputado jordano Imad Adwan fue arrestado en Israel bajo la acusación de haber transportado 15 pistolas, 12 ametralladoras y unos 100 kilos de oro. Las declaraciones oficiales son contradictorias y no se conocen claramente las circunstancias que rodearon su detención. Imad Adwan es uno de los líderes de la tribu Adwan, que cuenta más de 100 000 personas en

Análisis de Red Voltaire

• «<u>Turquía contra el Imperio estadounidense</u>», por Thierry Meyssan

A sólo tres semanas de la elección presidencial turca, se transforma el debate en Turquía. Antes se trataba de definirse a favor o en contra del islamismo del presidente Recep Tayyip Erdogan pero ahora se trata de estar a favor o en contra de la alianza con Estados Unidos. El presidente saliente esta tratando de recuperar puntos en los sondeos que auguran su derrota. Después de haber sido islamista, Erdogan se convierte en nacionalista. Por ahora no se sabe si eso será suficiente para llevarlo a la reelección. Pero si gana, es posible que saque a Turquía de la OTAN.

• «<u>Se extiende la rebelión contra el imperio del dólar</u>», por Manlio Dinucci

En sólo meses, la rebelión contra el imperio de la moneda estadounidense se ha traducido en hechos. La cantidad de dólares en las reservas mundiales cayó al 47% en 2022. La secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, ha llegado a declarar que "existe el riesgo, cuando utilizamos sanciones financieras vinculadas al papel del dólar, de que con el tiempo estas lleguen a socavar la hegemonía del dólar".

Israel y en Jordania. Poseedora de la mayor parte de las tierras del valle del río Jordán, la tribu Adwan es conocida como una de las más patrióticas y belicosas.

La inculpación de Imad Adwan por parte de las autoridades israelíes podría suscitar una revuelta. Pero dejarlo ir sería interpretado como un signo de debilidad.

La justicia de Francia prosigue su investigación sobre el gobernador del Banco del Líbano

Los magistrados franceses enviados a Beirut para investigar las actividades del gobernador del Banco del Líbano, Riad Salamé, comenzaron a escuchar a los testigos. Entre los testigos convocados por los magistrados franceses está el hermano del investigado, Raja Salamé, quien sin embargo no se presentó a declarar alegando razones de salud. Los magistrados sólo pudieron escuchar al abogado de Raja Salamé.

Los ministros de Defensa de Turquía y Siria se reúnen en Moscú

Los ministros de Defensa y los responsables de los servicios de seguridad de Rusia, Irán, Turquía y Siria se reunieron en Moscú, en el marco del acercamiento entre los gobiernos de Turquía y Siria. Es la primera vez que Irán participa en ese tipo de encuentro. Siria sigue reclamando la retirada de las fuerzas turcas desplegadas en suelo sirio. La posición siria es que la retirada de las fuerzas turcas debe concretarse antes de la realización de un eventual encuentro entre el presidente sirio, Bachar al-Assad, y el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan.

La reunión de Moscú se desarrolló en momentos en que el presidente Erdogan estaba hospitalizado. Algunas potencias occidentales incluso lo dan por muerto.

Asesinan al representante del Guía Supremo iraní

Se reporta el asesinato del ayatola Abbas Alí Soleimani, representante del Guía Supremo iraní en las plegarias del martes. No se han publicado explicaciones sobre lo sucedido.

Posible acuerdo de descolonización para las Islas Chagos

La República de Mauricio parece haber aceptado la prolongación del alquiler ilegal de la base estadounidense de la isla Diego García a cambio de la entrega de las Islas Chagos, aún bajo la ocupación colonial de Reino Unido. Se desconoce la reacción de Estados Unidos ante el eventual traspaso de las Islas Chagos a la República de Mauricio, que mantiene relaciones privilegiadas con la República Popular China. En mayo de 2019, la Asamblea General de la ONU había dado a Reino Unido un plazo de 6 meses para retirarse del archipiélago denominado Islas Chagos—que incluye la isla

Diego García— y entregar ese territorio a la República de Mauricio.

Los talibanes cumplen su promesa

Washington confirmó que los talibanes eliminaron a un jefe de la organización terrorista Daesh-Khorazan. El individuo era considerado el responsable directo del atentado suicida de agosto de 2021, que costó la vida a 13 marines estadounidenses y a 170 afganos en el aeropuerto de Kabul, durante la caótica retirada final de Estados Unidos.

Un elemento clave del acuerdo para la retirada estadounidense de Afganistán era la promesa de los talibanes de no permitir que el país fuese utilizado como base por grupos yihadistas susceptibles de realizar actos de terrorismo contra Occidente.

Arresto del líder independentista sikh

Las autoridades indias arrestaron a Amritpal Singh, líder del movimiento independentista sikh de Punyab. La policía india logró hacerlo salir de un santuario donde Amritpal Singh estaba rezando, sin llegar a tomar el lugar por asalto.

Desde la muerte accidental del actor Deep Sidhu, Amritpal Singh se había convertido en el líder del movimiento para la creación de una "República Federal de Khalistán", reclamo del separatismo sikh.

El imperio sikh fue derrotado por los británicos en 1849. Pero su historia dio lugar a un movimiento que se enfrentó al Imperio británico, y posteriormente a la India, para restaurarlo en Punyab.

En 1984, cuando la entonces jefa de gobierno de la India, Indira Gandhi, lanzó la Operación Blue Star, para arrestar un centenar de terroristas sikhs que se habían atrincherado en el Templo de Oro de Amritsar, la acción –en la participaban soldados indios sikhs– terminó en una matanza que dejó más de 500 muertos, principalmente peregrinos que se hallaban en el lugar. Dos meses después, Indira Gandhi fue asesinada por sus escoltas sikhs.

Rusia solicita a la India que se una al Cuarteto para Afganistán

El ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, propuso a la India que se una al Cuarteto para Afganistán, actualmente integrado por Rusia, China, Irán y Pakistán.

La proposición rusa surge en momentos en que China trataba de resolver en secreto el diferendo entre la India y Pakistán.

Probable implicación de la CIA en un asesinato político en Myanmar

Las Fuerzas de Defensa del Pueblo asesinaron en la ciudad birmana de Yangon al director general adjunto de la Comisión Electoral, Sai Kyaw Thu.

Lo único que se sabe de las llamadas Fuerzas de Defensa del Pueblo es que se presentan como el brazo armado de un misterioso "Gobierno de Unidad Nacional", respaldado por la CIA estadounidense.

Estas Fuerzas de Defensa del Pueblo dicen luchar por la democracia, pero están empeñadas en sabotear la realización de nuevas elecciones en Myanmar.

Video

Participamos en el programa À la recherche de la vérité (sólo en francés).

Posible regreso de la familia Shinawatra a la escena política tailandesa

Paetongtarn Shinawatra, hija del ex primer ministro Thaksin Shinawatra (2001-2006) y sobrina de la ex jefa de gobierno Yingluck Shinawatra (2011-2014), podría salir vencedora en las elecciones tailandesas.

Su padre, Thaksin Shinawatra, creó un sistema de seguridad social que proponía atención médica por 1 dólar y tomó diversas medidas a favor del campesinado y de las clases más desfavorecidas. Pero su mandato se terminó bajo una oleada de acusaciones de corrupción. En todo caso, el regreso de los Shinawatra es visto como una pesadilla para la clase política de Bangkok. El partido de los Shinawatra propone

aumentar el salario mínimo de 10 a 18 dólares diarios.

La OTAN en la región Indo-Pacífico

Los socios de la OTAN en la región Indo-Pacífico –como Corea del Sur, Japón, Australia y Nueva Zelanda– se reunieron en Lituania. El rumano Mircea Geoana, secretario general adjunto de la alianza atlántica, abrió la reunión declarando: "La guerra de agresión de Rusia contra Ucrania se prolonga. Los regímenes autoritarios de Moscú, Pekín y otros cuestionan abiertamente el orden internacional basado en reglas."

Geoana explicó que China no es adversaria de la OTAN pero que, al tratar de consolidar sus posiciones y aplicar políticas coercitivas, ese país amenaza "nuestros intereses, nuestra seguridad y nuestros valores". Calificó de preocupante el creciente alineamiento entre Rusia y China ya que esta última se niega a condenar a condenar a Rusia por la guerra que Moscú "ha emprendido contra Ucrania sin justificación y sin provocación previa". "China trata así de seguir presentándose como modelo de neutralidad aunque se hace eco de las tesis mentirosas y de las campañas de desinformación de Rusia", afirmó el representante de la OTAN. Los participantes en la reunión su pusieron de acuerdo para elaborar una posición ante la amenaza nuclear norcoreana.

Corea del Norte prepara el lanzamiento de un satélite espía

El líder norcoreano, Kim Jong-un, ordenó el lanzamiento de un satélite espía militar. Al anunciar su decisión, explicó que el desarrollo de la tecnología espacial es "indispensable" para garantizar la independencia y la seguridad de Corea del Norte.

Norcorea vista desde Surcorea

El ministerio surcoreano de Unificación publicó un informe de 553 páginas, en inglés, sobre los derechos humanos en Corea del Norte. El ministerio explica que su informe se basa en testimonios de más de 500 desertores norcoreanos y que muestra violaciones generalizadas de los derechos humanos cometidas por las autoridades de Corea del

Norte, incluyendo asesinatos, torturas y ejecuciones públicas.

Corea del Sur se mantendrá bajo el "paraguas nuclear" de Estados Unidos

Mientras que el <u>71% de los surcoreanos</u> piensa que su país debería dotarse del arma nuclear, el presidente Yoon Suk-yeol se comprometió en Washington a mantenerse bajo el paraguas nuclear estadounidense.

En septiembre de 2022, Corea del Norte adoptó una ley que declara "irreversible" su estatus de potencia nuclear.

Aunque condenaron la "invasión" de Ucrania por parte de Rusia, el presidente estadounidense Joe Biden y su homólogo surcoreano no conversaron oficialmente sobre la ayuda a Ucrania. Los documentos clasificados del Pentágono recientemente revelados muestran que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) de Estados Unidos espió las discusiones del gobierno surcoreano sobre ese tema. Durante la visita del presidente surcoreano en Washington, Corea del Sur se alineó junto a Estados Unidos en cuanto a la región Indo-Pacífico y la cuestión de Taiwán.

Errata

El depósito que se solicita en Japón a los candidatos para participar en las elecciones legislativas no es de 3 millones de dólares sino de 3 millones de yenes.

Estados Unidos afirma que China prepara un bloqueo marítimo contra Taiwán

Según el Mando de las fuerzas de Estados Unidos en la región Indo-Pacífico (IndoPaCom), China estaría preparando un bloqueo naval total contra Taiwán. El IndoPaCom afirma haber detectado en la zona una actividad inusual y sospechosa de helicópteros especializados en la lucha contra submarinos así como la intercepción de las señales GPS.

China termina los ensayos de su tercer portaviones

La marina de guerra de la República Popular China festejó su 74° aniversario abriendo al público parte de sus nuevos navíos —casi todas sus unidades navales se construyeron durante los últimos 20 años— y con el anuncio del fin de los ensayos de navegación de su tercer portaviones, el *Fujian*, que podría entrar en servicio en los próximos meses.

Los portaviones no son medios navales destinados a la defensa del territorio nacional sino a la proyección de fuerzas. Estados Unidos es el país que más portaviones posee: 21. Sin embargo, los portaviones son ahora vulnerables a los misiles hipersónicos, lo cual impide su uso contra ejércitos modernos, como los de Rusia y China.

China celebra los 10 años de "la Franja y la Ruta"

La República Popular China festeja el 10° aniversario de su Iniciativa de la Franja y la Ruta. Durante ese periodo, las autoridades chinas han firmado más de 200 documentos de cooperación con 151 Estados y 32 organizaciones intergubernamentales.

Proceso por espionaje contra China

Dong Yuyu, periodista liberal del *Guangming Daily*, será juzgado por espionaje a favor de Japón. Dong Yuyu fue arrestado la semana pasada, mientras almorzaba con un diplomático japones.

También será juzgado Yang Chih-yuan, político independentista de Taiwán, arrestado en agosto de 2022. Yang será juzgado como fundador del Partido Nacional taiwanés, prohibido en la República Popular China.

China refuerza sus leyes contra el cíberespionaje

El Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional –el parlamento chino– aprobó una propuesta del presidente Xi Jinping para reformar su legislación sobre el contraespionaje, la cual incluirá los ciberataques contra los órganos del Estado y contra la infraestructura de información crítica. La reforma incluirá disposiciones que obliguen a los proveedores de acceso a cooperar con las autoridades a cargo del contraespionaje y a presentar informes sobre problemas potenciales.

Precisamente sobre ese tema, el diario chino *Global Times* indica que la National Security Agency (NSA) estadounidense logró controlar ciertas partes de la red china de telecomunicaciones después de haber pirateado una universidad financiada por el gobierno. El diario no precisa si las autoridades chinas han logrado "limpiar" sus redes.

Primera legislación china sobre la inteligencia artificial

China ha redactado su primera legislación sobre la inteligencia artificial en aras de evitar que esta pueda ser utilizada para poner en peligro los valores socialistas y la historia nacional. La legislación prohibirá los mensajes dirigidos a socavar la autoridad del Estado o a estimular el separatismo.

La legislación obligará las empresas que trabajan con la inteligencia artificial a respetar la propiedad intelectual y a registrar sus algoritmos ante las autoridades reguladoras. La preocupación china por elaborar una legislación sobre la inteligencia artificial contrasta con la permisividad occidental, que ya comienza a ser señalada como tóxica.

Polémica sobre declaraciones del embajador de China en París

Interrogado sobre Ucrania por la televisora francesa LCI, el embajador de China en Francia, Lu Shaye, declaró: "Eso depende de cómo se percibe el problema. Está la Historia. Al principio, Crimea era de Rusia. Fue Jruschov quien ofreció Crimea a Ucrania en la época de la Unión Soviética (...) [los países surgidos de la URSS] no tienen estatus efectivo en derecho internacional porque no hubo ningún acuerdo internacional para concretar su estatus de país soberano." Uno tras otro, los Estados europeos calificaron de "inaceptables" estas palabras del diplomático chino.

El hecho es que la Unión Soviética consideró los países incorporados a ella como provincias, cuyas fronteras administrativas modificó repetidamente. Las fronteras de los nuevos Estados independientes surgidos de la disolución de la URSS no son las fronteras que habían tenido antes de su incorporación a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas sino las fronteras administrativas soviéticas... y es cierto que la península de Crimea fue parte de la República Socialista Federativa Soviética de Rusia hasta que el primer secretario del Partido Comunista de la Unión Soviética, Nikita Iruschov –quien era ucraniano– decidió transferirla a la República Socialista Soviética de Ucrania, en 1954.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

Inquietud de la OMS ante el virus de Marburgo

La Organización Mundial de la Salud hace saltar las alarmas ante la epidemia de Marburvirus (MARV o virus de Marburgo) surgida simultáneamente en Guinea y en Tanzania. El índice de mortalidad por la hemorragia provocada por el virus de Marburgo parece ser comparable al del ébola y no se sabe cómo curar la enfermedad.

El virus de Marburgo apareció en 1967, en un laboratorio de la ciudad alemana de Marburgo. Se considera que, en su estado natural, el virus de Marburgo se transmite por los murciélagos y después entre humanos, a través de diversas mucosas y de otros fluidos corporales.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Precio de la <u>suscripción anual : 150 euros</u> Precio de la <u>suscripción mensual : 15 euros</u> Precio para la venta por número : 5 euros